

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50 (Pago adelantado.)	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta línea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Servando, San Pedro Pascual, San German, pa-  
tron de Cádiz y San Jerónimo.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y Asuncion  
á las nueve y cuarto.

En Santa Rosa último día de la novena á Santa Teresa con los cultos si-  
guientes: Por la mañana á las 8 Misa rezada y por la tarde á las 5 y cuarto  
exposicion y estacion al Santísimo Sacramento, Rosario, lectura, motete,  
sermon y gozos cantados por las educandas del colegio terminando con la  
plegaria ó himno y reserva, predicando D. Andrés Lacostena.

La Hora Santa de 5 á 6 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Cármen en la Asuncion, San  
Lorenzo y Miguelas.



### SEGUNDO ANIVERSARIO

POR EL ALMA DE

**D. RAFAEL BALLARIN REVILLA**

FALLECIDO EL 24 DE OCTUBRE DE 1886.

Sus padres, hermanos y parientes, ruegan á sus amigos y rela-  
cionados le recuerden en sus oraciones y se sirvan concurrir á los  
actos religiosos que en sufragio de su alma se celebrarán el miér-  
coles 24 del actual á las ocho de la mañana en el convento de reli-  
giosas Capuchinas, por lo que les quedarán altamente agradecidos.





DOÑA TOMASA CASTRO Y LEGINA  
HA FALLECIDO.

Sus desconsolados hijos D.<sup>a</sup> Antonia y Pedro Melendez, hermanos, primos, sobrinos y demás parientes y amigos suplican á sus numerosos relacionados se sirvan rogar á Dios por el eterno descanso de su alma y asistir mañana á las nueve y cuarto á la Misa de Requiem en las monjas Asuntas, por lo cual la familia estará agradecida.

*Huesca 22 de Octubre de 1888.*

Seccion de Noticias.

*El Pais* aplaude á Zaragoza por lo hecho con el Sr. Cánovas. Nosotros sentimos que un pueblo que pertenece á Aragon haya dado semejante espectáculo.

Y se nos ocurre preguntar al estimable colega:

¿Por qué pudiendo hacer lo mismo á todas horas en Madrid, no lo hacen?

¿Es que prefieren en la Córte que nuestro pais pase por lo que no es?

¿Si Zaragoza no tuviera otras glorias que esa, medrada estaría Zaragoza!

Con la asistencia de diez opositoras, han dado principio, á las nueve de esta mañana, los ejercicios para proveer dos escuelas de niñas vacantes en esta provincia.

Los puntos sobre que ha versado el ejercicio escrito han consistido en

*Análisis:* Haced cumplido mi gozo, dice San Pablo, sintiendo una misma cosa, teniendo una misma caridad, un mismo ánimo y unos pensamientos.

*Lectura y escritura:* En qué casos deberá marcarse en la lectura la



acentuacion de las palabras monosílabas. Sobre qué sílaba debe marcar el lector el acento en las polisílabas.

«Cuál es la tercera radical minúscula, sus derivadas y formacion de las mismas.»

*Higiene:* Influencia de la luz en nuestra economía. Luz natural y luz artificial. Defectos que producen el exceso ó falta de luz. Medios de disminuir ó aumentar su intensidad.

*Gramática* «Conjugacion de los verbos *tener* y *bendecir* en los tiempos y personas que tienen irregularidad. Verbos impersonales.»

A las tres y media de esta tarde continuarán los ejercicios con la lectura de los trabajos verificados.

Siguen haciéndose prisiones con motivo de los sucesos de Zaragoza.

Están en la cárcel Joaquin Sancho, Florencio Itúrvide, Francisco Domenech, Gregorio Ocariz, Teodoro Logroño, Manuel Benedi, Juan Pablo Lacámara, Miguel Lacambra, Marcelino Bernal, Manuel Montanuy, Pedro Vallespín, Ricardo Francisco de Gracia, Mariano Lopez, Manuel Bargas, Justo Gracia, Jesús García, Basilio Remacha, Mariano Pló, Francisco Bareilles, Manuel Torrey, Antonio Prades, Antonio Valiente, Miguel Gil y Cirilo Ruiz.

Ha sido designado para Presidente del comité provincial del partido conservador por muerte del Sr. Baron de Alcalá, el excelentísimo señor D. Nicolás de Otto.

Los periódicos de todos matices que hemos recibido protestan del acto llevado á cabo en Zaragoza por gentes poco sensatas, y deploran que á tales extremos se lleven las pasiones exacerbadas, cuando no la explotacion de las gentes sencillas.

Una gran hoja con seis patrones de tamaño natural y en el dorso multitud de dibujos para bordados, acompaña como regalo al número 42 de la *Ultima Moda*. En el texto aparecen numeros modelos de última novedad. El esmero con que está confeccionada esta revista y su baratura, explican el éxito que en breve tiempo ha alcanzado entre las señoras. Es semanal, de ocho páginas á cada número acompaña un regalo costado solo 3 pesetas el trimestre. La administracion se halla en Madrid, calle de Claudio Coello número 13.

Han sido declaradas procesadas las juntas directivas de los Casinos de Madrid que hace pocos dias fueron sorprendidos jugando al «bacarrat».

*El Mediodía* hablando de los sucesos de Zaragoza escribe:

tal y como lo deducimos del relato que hacen los telegramas recibidos, se viene en consecuencia, que bajo el régimen de este gobierno, sin autoridad, sin ideas, sin principio alguno que informe un acto de justicia y de razón, se han roto todos los lazos sociales, quedan quebrantados todos los respetos, desatendidas todas las conveniencias desnaturalizadas todas las costumbres, y solo elevados á norma de conducta el escándalo continuo y la perturbación diaria.

Gobierno que de esta suerte dejan el principio de autoridad á merced de las pasiones, en medio del arroyo, con grave daño del orden público y la reprobación de los hombres sensatos, no son gobiernos.

---

La infanta Isabel fué objeto, á su paso por Calatayud, de manifestaciones hostiles y violentas.

Un vendedor de figuras de yeso, muy conocido en Málaga, iba por la calle de Carretería, llevando sobre la cabeza una tabla sobre la cual transportaba cuatro estatuas pequeñas con destino á un joven jurisconsulto.

Orgullosa debía ir con su carga, pues sobre su cabeza, bastante pesada por cierto, llevaba nada menos que á Castelar, Cánovas y dos personajes de extirpe regia.

Pero como el lodo nada respeta, nuestro hombre pisó sobre blando; el barro era allí resbaladizo y dió con su gloriosa carga, tremendo batacozo.

Momentos después, no quedaban de las estatuas más que restos informes.

Castelar había perdido la cabeza; Cánovas se había partido por el espinazo y las figuras de extirpe regia se habían hecho materialmente polvo.

El vendedor, que resultó con una contusión en la pierna derecha, fué conducido á una de las farmacias inmediatas, lamentando que no quedasen más estatuas para reemplazar las rotas.

---

Entre los festejos dispuestos por el gobierno italiano en honor del emperador Guillermo, figuró la caída al agua en el arsenal de Castellamare, el día 17, de un nuevo buque de guerra del mismo tipo que el *Italia*, cuya quilla se puso en Mayo de 1885.

Sus dimensiones son: eslora 122 metros; manga, 23, 40; puntal hasta la cubierta, 12,65; calado máximo á popa, 8,80; proa, 8 metros; desplazamiento, 13,367 toneladas.

Las máquinas que se construyen en Inglaterra desarrollarán una fuerza de 19,500 caballos.

El armamento constará de cuatro cañones de 68 toneladas, 12 de 120 milímetros, 24 de 57, 10 ametralladoras y 9 lanzatorpedos.

La coraza protectora varía entre 50 y 140 milímetros.

En el mismo arsenal se construyen el *Partenope*, de 70 metros de eslora; el *Lombardía*, de 80, y en breve empezarán los trabajos del *Marco Polo*, de 88 metros y 3,750 toneladas.

En la ceremonia de la botadura del *Rey Humberto* fué madrina la reina de Italia, y para presenciar el acto se ha construido una tribuna capaz para 700 personas.

Los reyes de Italia y su augusta huésped almorzaron después á bordo del *Savoia* y pasaron revista á las escuadras reunidas en la bahía de Nápoles.

Al fin de sus años, el popular prestidigitador D. Fructuoso Canonje ha vuelto á su primitiva industria de limpia botas, en la plaza de la Cucurulla de Barcelona, que llama la atención de los transeuntes.

Toda la prensa dedica largas reseñas al juicio oral que se está celebrando en Plasencia sobre la causa del *Muerto resucitado*.

Es tal el apasionamiento é interés que ha despertado este ruidoso proceso, que han tenido que tomarse muchas precauciones.

Ni el famoso proceso Fontanellas que se vió en Barcelona hace 20 y tantos años había llamado tanto la atención pública.

Según leemos en los periódicos de Barcelona por fin celebróse segunda vez con el mayor orden y lucimiento la cabalgata en honor del inmortal Genovés Cristóbal Colón.

La concurrencia en las calles fué extraordinaria.

Acaba de morir en una *villa* de su propiedad, en Clapham, el rey de los boxeadores ingleses, Tom King.

Había sido marinero, luego se dedicó al boxeo, en cuyo *arte* llegó á adquirir fama universal en su país. En los ocios que le dejaban sus luchas, ejercía el oficio de *book maker*, y así reunió un capital que le ha permitido pasar los últimos años de su vida tranquilamente en su casita de campo, cuidando flores rodeado de sus cuatro hijas, á las que ha dado esmerada educación.

Con él puede decirse que desaparece de Inglaterra la raza de los pugilistas de profesion, puesto que hoy dia el boxeo está prohibido por las leyes.

Para esta vez la famosa policía de Londres ha quedado muy mal parada en su crédito.

Un telegrama de anteayer dice lo siguiente:

«A pesar de lo que se ha dicho en contra ha terminado sin éxito alguno, la investigación abierta por la policía de Londres para descubrir al autor ó autores de los horrorosos asesinatos de mujeres.

No se ha descubierto el menor rastro del asesino.

La misma policía confiesa que todas sus pesquisas hechas en el barrio de Witechapel han sido de todo punto infructuosas.»

---

Corre el rumor de que el Padre general de los Franciscanos, ha presentado al Papa una solicitud pidiendo la canonización de Juana de Arco. La Orden franciscana recuerda con este motivo que los miembros de la Orden fueron los primeros en ayudar y defender la doncella de Orleans en su misión. siendo su confesor y capellán en sus campañas un Padre Franciscano.

---

## LO DE ZARAGOZA.

---

Dice *La Alianza Aragonesa*:

«Al llegar á la plaza de La Seo un grupo de hombres del pueblo, comenzó á dar voces y gritos de ¡abajo los conservadores! y ¡abajo Cánovas! que atronaban el espacio.

El itinerario, ignoramos porque causa, sufrió variaciones, pues mientras unos coches siguieron la calle de D. Jaime I, los primeros atravesaron la calle del Pilar marchando por la de D. Alfonso I, á salir á la Plaza de la Constitución. En estos iban el Sr. Cánovas y su distinguida esposa. En la antigua plaza, de San Francisco había miles de almas que como impulsadas por misterioso resorte, prorrumpieron en ¡muera! y otras manifestaciones de desagrado. Pero donde la indignacion subió de punto, fué, al descender de los carruajes los acompañantes en casa del diputado á Cortes D. Tomás Castellano, en la que tenían preparadas sus habitaciones el Sr. Cánovas y su bella señora, emocionada ante manifestaciones tales.

Una rechifla general acogía á cada coche. Pronto, muy pronto se disolvió la comitiva. La muchedumbre aumentaba en la calle de la Independencia y los ¡muera! no cesaban. Era un espectáculo que llenaba de pesar el espíritu. El gobernador y el alcalde, que cumplieron á los insignes huéspedes, fueron llevados casi en hombros, y sacados violentamente de los Porches. El coro seguía y una terrible lluvia de piedras cayó sobre los balcones del señor Castellano, cuyos cristales hicieron trizas. Los agentes de orden público y los guardias municipales eran impotentes para contener á aquella multitud desenfrenada, que no representaba á Zaragoza, porque Zaragoza ha sabido siempre cumplir los deberes de la hospitalidad.

A las diez y media, guardia civil de infantería y una seccion de á caballo se apostó en el Paseo. El teniente coronel del cuerpo, cuyo nombre sentimos no recordar, dirigió elocuentes frases á los revoltosos para calmar sus ánimos.

La manifestacion es libre, decían unos: es enemigo de Canfranc, decían otros.

Y así, con palabras de este jaez, las horas trascurrían y la concurrencia se distribuía en grupos. Los cafés habíanse cerrado y en el Teatro y Circo la intranquilidad, el desasosiego y el disgusto se pintaba en todos los rostros. Aquello era un «campo de atgramante.»

### Un documento interesante.

Sr. presidente del comité liberal conservador de esta ciudad.

Muy señor mio y distinguido amigo: En este momento escribo al presidente del comité liberal dinástico lo siguiente:

«Muy señor mio: Anoche fui testigo presencial del vandálico atropello cometido por una docena de canallas y dos de chiquillos, contra la casa de D. Tomás Castellano, casa anoche dos veces sagrada, por ser la de un ciudadano respetabilísimo, y por albergar huéspedes ilustres, con cuya visita Zaragoza debe creerse muy honrada: al mismo tiempo que el atropello, ví también la indiferencia con que permitieron su ejecucion las autoridades del partido á que hasta hoy he pertenecido y del que me separo desde este momento, para no hacerme solidario de una pasividad que creo muy censurable y hasta vergonzosa. En tal virtud, ruego á V. admita la dimision que presento de individuo de ese comité, y quedo, etcétera.»

De ninguna manera mejor que transcribiendo á V. la anterior comunicacion puedo expresarle la indignacion que me produjo la *salvajada* de anoche, y su consentimiento por las autoridades. Desde este momento le ruego me afilie al partido liberal conservador, poniendo toda mi inutilidad á las órdenes de su ilustre jefe D. Antonio Cánovas del Castillo y de V., y suscribiéndome al banquete de hoy, á que asistiré si en ello no vé V. inconveniente.

Con la mayor consideracion, quedo de usted afectísimo amigo, *Juan B. Simon* »

### El *Diario de Avisos* de ayer:

Anoche se celebró el banquete anunciado. Aparte publicamos la síntesis de los discursos apuntados al correr de la pluma.

La reunion de Goya tuvo lugar sin que turbaran contrariedades de índole alguna las expansiones de la fiesta.

En las avenidas del teatro, parejas de la guardia civil, de infanteria y caballería regularon el tránsito. En las afueras decíase que estaban formados destacamentos de caballería.

Fué un alarde de fuerza.

La actitud del público fué digna, de respeto y consideracion al señor Cánovas del Castillo.

Ningun incidente desagradable ha ocurrido.

La distinguida señora de Cánovas estuvo anoche en el teatro Principal. Terminado el banquete fué al coliseo del Coso el Sr. Cánovas.

Por la tarde había paseado el ilustre huésped por las afueras, recibiendo muchos saludos de los transeuntes.

No se defraudaron las esperanzas. Confiábamos en la cordura de los

zaragozanos, y ejemplo de cuerdos, discretos y prudentes dán con su conducta respetuosa en lo que se refiere al Sr. Cánovas.

==

Muchas personas ajenas á la política visitaron ayer y han visitado hoy al Sr. Cánovas.

Esta mañana le ha cumplimentado el capitán general del distrito señor Moreno del Villar.

==

En el templo del Pilar han oído misa esta mañana el Sr. Cánovas y su distinguida esposa.

---

## Correspondencia.

---

Madrid 21 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Desde ayer no se advierte en esta córte otra conversacion que la relativa al acto ocurrido en Zaragoza con motivo de la llegada del señor Cánovas del Castillo, manifestacion desagradable que censuran todos los partidos políticos y que ha sido causa de que los conservadores pongan el grito en el cielo, con razon.

Atribúyese lo ocurrido á un sentimiento de venganza contra las frases dedicadas no ha muchos dias por el jefe de los consevadores á favor la línea férrea del Noguera-Pallaresa pues sin duda se ha tomado esto por una condenacion de la de Canfranc por la que deliran todos los aragoneses. Llegan algunos á suponer que la impopularidad de los conservadores ha provocado este acto de discordia, pero nunca creen que debió llevarse á este extremo las cosas.

Anoche se celebró el banquete en el Teatro, rodeado de guardia civil para que no se repitiese otro acto de esta índole y nada tengo que decir de su discurso, copia del pronunciado en Cataluña, como no sea que se ha creído en el deber de manifestar que no le asusta el sufragio universal, lo cual ya es una concesion en el hombre que tiene á vanagloria no haber cedido nunca en su criterio y en sus puntos de vista.

Los conservadores profundamente indignados con la conducta que se ha observado con su jefe de Zaragoza, se han dividido al dirigir sus censuras, pues en tanto que los unos culpan de ello á los republicanos y especialmente á los federales y los otros al partido fusionista.

Los ministeriales se defienden como pueden, de semejante chaparrón, fijándose principalmente en el fenómeno que está ocurriendo en estos momentos, pues que mientras los conservadores rebosan indignacion por la descortesía de que ha sido objeto, no tienen una sola frase en favor de la infanta Isabel, víctima de análogas demostraciones en Calatayud, al paso del tren que la conducia á Barcelona. Con esto creen que están juzgados los hombres de este partido, pues las protexas, que se-



guramente aparecerán hoy en la prensa de ese partido, serán ya tardías porque habrán demostrado la parcialidad con que obran.

Trátase de hacerle una importante ovacion mañana á su llegada á Madrid.

Dícese también que si este asunto se llevara al Congreso los individuos de la minoría republicana tomarían en él una parte muy importante en contra de los conservadores, pues califican de intempestiva su detencion en Zaragoza y de provocacion al conflicto después de las afirmaciones sobre el ferrocarril del Noguera-Pallaresa.

=

Anoche salió con direccion á París el jefe de los federales pactistas, Sr. Pi y Margall, con objeto de avistarse con Ruiz Zorrilla y ver si entre ambos prospera la idea de la coalicion republicana.

Los que gestionan esta idea andaban esta tarde muy satisfechos, creyendo por esta vez que tendría realizacion este proyecto pero los menos optimistas siguen pensando que no habrá forma de armonizar estos dos partidos, puesto que los demócratas-progresistas, confiados en el número de sus correligionarios y en la importancia de sus comités, han de pedir una mayor participacion en la junta mixta que habría de crearse, toda vez que no se ocultan para juzgar como inferiores á los federales, quienes por este camino aspiran á obtener mayor cantidad de elementos en la vida municipal en la provincial y hasta en las córtes cada vez que llegue el momento de unas elecciones.

=

Voy á terminar esta carta manifestando que está á punto de resolverse la crisis política por la que atraviesa la situacion, puesto que muy pronto vá á comenzar el consejo de ministros presidido por el Sr. Sagasta en su domicilio, por no hallarse completamente repuesto.

Las corrientes que más se cotizan dán por segura la existencia de una fórmula de tales condiciones que el gabinete ha de continuar tal como se halla constituido al presente, hasta el punto de no salir siquiera el general O'Ryad del ministerio de la Guerra.

Comprendo que ha de sorprender á V. semejante noticia; pero no puedo darle por hoy más detalles, á causa de la reserva que se guarda en este punto, lo cual no obsta para que algunos sigan creyendo que la crisis ha de resultar profunda y trascendental.

De llegarse al resultado que más arriba menciono no ha de ser sin lucha y el conocimiento de la discusion que media entre los elementos de la derecha y los de la izquierda es lo que habrá de servir de norma en lo sucesivo para calcular la duracion de la vida ministerial del partido fusionista.—M.

París 19 de Octubre de 1888.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

### La situacion.

Como de la discusion nace la luz, tambien de los comentarios que vienen publicando los periódicos acerca del resultado de la jornada par-

lamentaria del lunes va sacándose poco á poco la explicacion de una parte de lo ocurrido.

Asi, por ejemplo—si hemos de creer lo que á propósito cuenta el *Gaulois*—el presidente de la República se habia dirigido particularmente á varios de los diputados que forman la oposicion oportunista, y hubo de decirles poco más ó ménos lo siguiente el dia mismo en que tuvo lugar la reapertura de la Cámara:

«A ningun precio y por ningun concepto deben ustedes votar contra el ministerio. ¡Todo lo más, que se abstengan aquellos de entre ustedes que se hallen realmente comprometidos. Pero ir más lejos, de ninguna manera. Porque, ¿con qué figura osarian ustedes presentarse ante el sufragio universal despues de haber provocado una nueva crisis del gobierno y sin haber siquiera llegado á poder votar el presupuesto antes de fin de año? Y despues: hay que pensar en Boulanger: ni ustedes le quieren, ni yo, ni los radicales tampoco. ¡Permanezcamos, pués, unidos para combatirle!»

Algo hay de inverosímil en este pequeño discurso atribuido á monsieur Carnot; pero en el fondo, es perfectamente creíble, y él nos explicaríamos ahora que el gabinete, en la votacion del lunes, hubiese conseguido el doble triunfo de obtener á su favor una mayoría pura y exclusivamente republicana, logrando al propio tiempo que los oportunistas se abstuvieran de votar obedeciendo quizá á las patrióticas y discretas insinuaciones del presidente de la República. Si así no fuera, no dejaría de ser una coincidencia singular la de ese detalle característico de la votacion del lunes tan perfectamente de acuerdo con la actitud aconsejada por Mr. Carnot á algunos diputados sus amigos. Y si así no fuera, de todos modos habría que confesar que el relato del *Gaulois* es completamente admisible, máxime cuando, dada la fuerza de convicciones y la integridad de carácter de muchos de los diputados oportunistas que se abstuvieron en la referida votacion, á todo el mundo pareció extraño, incongruente y bien poco correcto, bajo el punto de vista de la política militante ó de partido, que el núcleo de las fuerzas republicanas conservadoras de la Cámara se encerrara en tan completo silencio cuando tan propicia se le presentaba la ocasion de formular clara y terminantemente su voto en la cuestion revisional, contra la cual tantas veces se habia pronunciado fuera del Parlamento.



El Doctor Ferran y el premio Breant de Paris—Los documentos que el Sr. Rubau Donadeu ha entregado á la secretaria de la Academia de Ciencias del Instituto de esta Capital, en nombre y representacion del distinguido Doctor Ferran, son los siguientes:

- 1.º Una Comunicacion del Congreso médico reunido en Barcelona, la cual lleva la fecha de 15 de Septiembre de este año.
- 2.º Una Memoria del doctor Ferran (Octubre 1888)
- 3.º Una Memoria de la Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona, fechada en 9 del propio mes de Octubre.

Todos estos documentos deben ser cuidadosamente examinados por la seccion correspondiente de la Academia de Medicina de esta capital, compuesta de las notabilidades médicas siguientes: Doctores Marey, Richet, Charcot, Brown, Leguard, Bonchard y Verneuil.

¿Se llevará el premio Breant el doctor Ferran? ¿se lo llevará el doctor Gamaleia, que, por lo visto no es más que su plagiario? Difícil es predecirlo; pero según nuestras impresiones, y dado que ni uno ni otro de dichos doctores han resuelto el problema de una manera concluyente, estimamos que lo mejor que podría hacer la Academia sería conceder al doctor Ferran, verdadero precursor del futuro invento, una gran medalla de honor cuyo valor intrínseco representara el de los intereses que el premio Breant de 100 000 francos ha devengado desde su creación hasta la fecha. Esta idea, que no es nuestra pero á la que asentimos, sería la mejor solución del asunto, y creemos que no dejaría de ser para el doctor Ferran un gran aliciente para animarle á proceder á nuevas y más concluyentes investigaciones hasta dar en definitiva con el remedio que se busca contra la terrible enfermedad del cólera.

*El Corresponsal.*

---

## Telegramas.

---

**París 21.**—Los elementos radicales han presentado ayer cinco enmiendas al proyecto de revisión constitucional del gobierno. Los oportunistas de acuerdo con los de la izquierda monárquica piensan presentar mañana una orden del día encaminada á dejar sin efecto los cinco primeros artículos del proyecto. Caso de que la orden del día fuera aceptada la derrota del gabinete se considera inminente.

**Londres 21.**—El temporal de nieves que se ha desencadenado en las costas de Escocia está haciendo verdaderos estragos en los servicios marítimos. El Lloyd, ha recibido telegramas de Edimburgo manifestando que en las últimas veinticuatro horas se han registrado más de nueve siniestros marítimos. Entre ellos se encuentra la fragata «Harriot», de la marina militar de los Estados-Unidos. La tripulación ha conseguido salvarse pero no así ha sucedido á los jefes los cuales han perecido ahogados. Se cree que han debido perderse en cuatro días, unos doscientos buques entre mayores y menores. En las familias pescadoras hay un pánico horrible.

**San Remo 21.**—Se han encontrado en uno de los armarios que usó el emperador Federico durante su estancia en ésta, un legajo de papeles autógrafos en los cuales hacía el difunto graves declaraciones políticas internacionales. El criado que ha encontrado el legajo pide por él once millones de francos.

**Madrid 21.**—En el salón de conferencias del Congreso hay extraordinaria animación. Se habla única y exclusivamente de los acuerdos que tome el consejo que en estos momentos se halla reunido; las impresiones que se recojen no pueden ser más diversas ni contradictorias. Cada cual opina de diverso modo. Sin embargo los más íntimos del Sr. Canalejas aseguran que el mi-

nistro de Fomento está decidido á mantener su actitud enfrente de la del Sr. Alonso Martínez. Caso de que esto ocurriera la ruptura de la ponderacion de fuerzas sería un hecho.

Madrid 21.—En el círculo conservador se han recibido telegramas de Zaragoza diciendo que el martes á las siete y media llegará á Madrid el Sr. Cánovas. Los amigos le preparan un entusiasta recibimiento apesar de oponerse á ello el Sr. Cánovas.

Madrid 21.—Ha terminado el consejo que celebraban los ministros; éstos se muestran extremadamente reservados: nada se ha traslucido de las palabras que se han oido á los ministros. Estos niegan se haya tratado á fondo la cuestion militar ni tampoco el conflicto político pues esto será objeto de otro consejo que se celebrara mañana probablemente.

Madrid 21.—Se ha desmentido oficialmente que ningún jefe ni oficial del ejército haya sido objeto de severas medidas por cuestiones políticas lo que resulta cierto es que lo han sido por asuntos meramente personales.

M.

---

## BOLSA.

— « —

Paris 21, 5'35 tarde.—4 por 100 exterior español, 00'00.

Madrid 21, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 72'55.—Fin de mes, 72 55.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 00'00.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 000'00.—Banco, 000'00.—Barcelona.—Interior, 72'42.—Exterior, 74'50.

---

## CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS *de gran velocidad, llegadas el dia 21 del corriente mes a esta estacion, consignadas á los señores siguientes:*

D. F. Fatás.—Hermosilla.—V. Laspaules.—Gaubert.—C. Selmo.—M. Brual.—A. Blanco.—Comandante Ingenieros.—Gaubert.—Enrique Mil, y varias expediciones al portador.

MERCANCIAS *de pequeña velocidad, llegadas el dia 21 del corriente mes á esta estacion de Huesca, consignadas á los señores siguientes:*

Sres. Lorient.—Radell.—Mariano.—Diaz.—Fanlo.—Cavero.—Contenson.—Barrio.—Paño.—Buil.—Oliver.—Bernués.—Terrén.—Atarés.—Vicente.—España.—Calvo.—Chapullé, y varias expediciones al portador.

---

## ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA

Mes de Octubre.

Dia 21.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
724'4	724'4	13	9	Este.	Este.	Cubt.º	Cubt.º	»

## ANUNCIOS

**Recibos para cobro de alquileres de pisos.**

100, 10 REALES.—50, 6 ID.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO SE VENDEN.

**S**E vende una casa y huerto sita en el pueblo de Azara. D. Joaquín Terreu, en Ponzano, dará informes.

**N**ODRIZA.—En Banariés hay una soltera, de 24 años de edad, y ocho dias de leche, que criará en casa de los padres del niño. En casa de Melchor Tatalla del mismo pueblo darán razon.

**E**N el almacén de maderas de D. Joaquín Cajal, se venden puertas, ventanas y balcones de dimensiones diferentes, procedentes de un derribo.

**E**N la librería y encuadernacion de José Iglesias, Porches de Vega Armijo número 3, se confecciona toda clase de encuadernacion á precios sumamente economicos, como hace 34 años lo viene haciendo dicha casa. En el mismo establecimiento se halla todo lo concerniente á librería.

**E**N la casa número 43 del Coso bajo se venden dos puertas cristales de alcoba con sus correspondientes marcos, tres marcos con grandes cristales, y una gran reja para ventana: en la misma casa hay un 4.º piso para alquilar.

**PISO PRINCIPAL.** Se arrienda uno en la calle de San Salvador número 6; en la misma casa piso 2.º informarán.

**N**ODRIZA, que criará en su casa; leche fresca. Dirigirse á Agustín Fenes-tra en Apiés.

**PIPAS BARATAS.** Se venden en el almacen de Bescós, Ronda de la Estacion.

# ANGEL BROTO

SASTRE establecido y acreditado en Zaragoza Coso 74, participa á su numerosa clientela de Huesca y su provincia, que en breye tendrá el gusto de visitarles con un gran muestrario de géneros para la confeccion de trajes para caballero desde 20 pesetas hasta lo más selecto que se fabrica para el mismo objeto.

Ricos edredones para gabanes: telas para la confeccion de impermeables pegados ó cosidos.

## CAPAS ESPECIALES

por su buen corte y precio.

Mandando á ésta la medida y su importe se confeccionan y se mandan en una cajita sin que sufra deterioro alguno la prenda. Las medidas que se necesitan son la de estatura total del individuo y la de circunferencia de pecho.

### PRECIOS.

Capa de paño 3. <sup>a</sup> color café, con bandas de astracan de 2. <sup>a</sup> , una trencilla y forro de esclavina de saten. . . . .	27 pesetas.
Capa de paño 2. <sup>a</sup> color café ó azul, bandas astracan 1. <sup>a</sup> dos trencillas anchas ó estrechas. . . . .	45 id.
Capas de paño de 1. <sup>a</sup> con bandas felpa de seda de colores, dos trencillas etc. . . . .	65 id.
Capas de paño de 1. <sup>a</sup> bandas de 1. <sup>a</sup> tres trencillas, forro esclavina de seda. . . . .	80 id.
Capas paños verde ó azul con ó sin trencillas, hechuras 1. <sup>a</sup> 90 y 100	id.

### IMPORTANTÍSIMO A LOS SEÑORES MILITARES.

Las guerreras de nueva creacion se confeccionan con arreglo al modelo oficial y con feliz éxito hasta ahora á los precios siguientes:

De gala con toda la cordonadura del llamado oro de mil milésimas con forros de saten graduacion capitán. . . . .	95 pesetas.
De diario cordonadura estambre de 1. <sup>a</sup> . . . . .	67 id.
Id. id. id. de 2. <sup>a</sup> . . . . .	60 id.

Los paños inmejorables: alteran el precio si son estos de 1.<sup>a</sup> 2.<sup>a</sup> ó 3.<sup>a</sup>

# ¡CARBON-LUZ!

CON REAL PRIVILEGIO.

El carbon-luz es el nuevo producto que se emplea en la industria para encender los carbones ordinarios en las cocinas domésticas. Sustituye á las lamparillas ó infiernos de alcohol (espíritu de vino); no hay necesidad de emplear fuelle, soplete ni aventador y se emplea con mucha ventaja por su economía para hacer un chocolate, un café, calentar una taza de caldo, hacer una infusion de thé, tila etc.

Cada paquete de carbon-luz dá 72 minutos de llama y nunca el importe de un paquete de carbon-luz en alcohol dá este resultado.

DROGUERÍA DE PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA.—HUESCA.

# LIBROS DE TEXTO

PARA EL CURSO DE 1888-89.

Se hallan de venta, como en años anteriores, en la Librería *Oscense*, Coso-bajo, 7, HUESCA.

## ¡GRANDIOSO SURTIDO DE CAPAS!

En el establecimiento de ropas hechas de Manuel Millán, Plaza de San Lorenzo, hay un variado y selecto surtido de capas á precios desconocidos hasta hoy y sin competencia posible en esta capital como podrá verse por los precios que se detallan á continuación:

Capa de paño 3. <sup>a</sup> con bandas de astracan, una trencilla. . . . .	22 pesetas 50 cts.
Capa paño 3. <sup>a</sup> , bandas de astracan, dos trencillas. . . . .	25 pesetas.
Capa paño 3. <sup>a</sup> , bandas de astracan, tres trencillas. . . . .	30 id.
Capa paño 3. <sup>a</sup> , bandas de astracan 2. <sup>a</sup> , tres trencillas. . . . .	35 id.
Capa paño 2. <sup>a</sup> , bandas de astracan 2. <sup>a</sup> , tres trencillas. . . . .	40 id.
Capa paño 2. <sup>a</sup> , bandas de astracan 1. <sup>a</sup> , tres trencillas. . . . .	45 id.

Y desde 45 pesetas para arriba las hay de paños de primera, bandas terciopelo de seda en cuadros y listadas última novedad, á 55, 60, 65, 70, 75, 80 y hasta 125 pesetas una. También hay un buen surtido en trajes á precios arreglados.

SASTRERÍA DE MANUEL MILLÁN  
PLAZA DE SAN LORENZO, HUESCA.

## JOAQUIN MARTINEZ É HIJO

### SASTRES.

### COSO, 125 ZARAGOZA.

# LIQUIDACION VERDAD

SORPRENDENTE REALIZACION

EN LA PLAZA DE SAN PEDRO

(CASA DE D. MANUEL MILLARUELO).

Comercio nuevo, dedicado exclusivamente á realizar en el plazo más breve posible, por tener que destinar los locales á otro negocio, una colección inmensa de camas de hierro, cunas, jergones, lámparas de comedor, muebles de todas clases, y un extraordinario surtido de mundos, baules, maletas y otros efectos.

No sorprenda á nadie este anuncio como otros mil de su género. Para convencerse precisa al público visitar este establecimiento.

NOTA. Todas las existencias son de reciente adquisición y procedentes de las principales fábricas de su clase.

---

**A** MA de 15 días de leche, que desea criar en su casa.—Informarán en la peluquería de Gregorio Saso.

---

## ULTIMA HORA.

---

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 22, 12:15 tarde.

En el Consejo de ministros celebrado anoche acordóse poner en vigor las disposiciones que se oponen á la concesión de grados y empleos; convocar á las Córtes para el próximo Noviembre; presentar con urgencia los proyectos de las principales reformas militares.—M.

---